

EN LA COMUNA DE OVALLE

# Funcionarios de CECOSF inician paro tras ser amenazados con escopeta

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Ovalle

El pasado viernes 8 de noviembre se registró un grave incidente en el CECOSF San José de la Dehesa, en Ovalle, cuando un hombre amenazó a funcionarios del recinto con una escopeta.

El agresor sería un usuario del propio centro de salud, quien en primera instancia fue atendido por una enfermera del lugar, pero al sentirse intimidada por el sujeto dio aviso a un guardia. Tras ello, el individuo, abandonó el recinto mientras propinaba una serie de insultos a los funcionarios. Sin embargo, más tarde regresó al centro médico portando una escopeta y profiriendo amenazas.

Por esta razón, los funcionarios decidieron iniciar un paro para manifestar su preocupación por esta situación, protesta que se prolongaría hasta este jueves. Aún así, personal del CECOSF decidió mantener la entrega de medicamentos y alimentos, así como la vacunación y curaciones.

En este contexto, se hizo entrega de un petitorio al Departamento de Salud Municipal de Ovalle, con seis demandas para mejorar la seguridad del recinto.

En el petitorio se pide la presencia de Seguridad Ciudadana en el sector, un tercer guardia de seguridad para el recinto, mejorar la infraestructura del Servicio de Orientación Médica y Estadística, SOME, (dado que la actual no generaría protección a los funcionarios), mejorar la protección perimetral del recinto y limpiar la quebrada del sector, en donde, acusan, hay presencia de consumidores de drogas, lo que genera mayor inseguridad.

## MEDIDAS DE LAS AUTORIDADES

Con respecto al petitorio, la jefa (s) del Departamento de Salud Municipal de Ovalle, Jessica Castillo, aseguró que algunas de las demandas ya han sido respondidas. "El primer punto lo tenemos resuelto con la señora Hortensia Flores (directora de Seguridad Ciudadana). Ella prestó apoyo de seguridad en la salida de los funcionarios el lunes. En cuanto a la denuncia, nosotros como departamento tomamos contacto con el alcalde, quien va prestar su ayuda. Lo del tercer guardia lo tenemos resuelto, hablamos con la empresa y ellos accedieron a darnos más resguardo con un guardia más", detalló la funcionaria.

Sobre este último punto, Castillo



Los funcionarios del CECOSF pegaron carteles en el frontis del recinto, para hacer sentir su malestar por la experiencia vivida con un usuario de dicho centro médico.

LUCIANO ALDAY V.

**Las agresiones a funcionarios de la salud son una problemática transversal a nivel país, pero el pasado viernes se registró uno de los casos más graves hasta ahora en la capital limarina, que afectó a trabajadores del CECOSF San José de la Dehesa. Por ello, decidieron paralizar sus actividades en protesta por la falta de seguridad en los recintos médicos.**

explicó que la licitación actual de guardias está pronta a cumplir su periodo, por lo que se están evaluando modificaciones para los próximos procesos adjudicatorios. "La actual licitación termina en marzo de 2025, y frente a eso hemos estado hablando con el encargado de Recursos Financieros y el inspector técnico de seguridad, y hacer un levantamiento de las necesidades de seguridad de cada establecimiento, para que nosotros mejoremos la licitación y aumentar la cantidad de guardias si es necesario", explicó.

Por otra parte, espera en un mediano plazo dar solución a los problemas relacionados a la infraestructura. "Nosotros tenemos un proyecto para mejorar las condiciones sanitarias y la infraestructura del CECOSF. En enero del año pasado la seremi de Salud revisó el lugar y encontró varias condiciones que no cumplían, y desde ese punto de vista hicimos limpieza. La parte del SOME igual está en proyecto", indicó.

Asimismo, aseguró que podrían haber mejoras aún más sustanciales.

"El lugar del CECOSF no pertenece a Salud, es de Educación, y ese lugar en algún momento tendremos que entregarlo. Entonces lo que nosotros estábamos viendo es postular a la reposición del CECOSF, pero a través de conversaciones hemos evaluado pedir un CESFAM", puntualizó.

Por su parte, el alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña, anunció la presentación de una querrela en contra del usuario que propinó las amenazas con arma de fuego.

"Esto no puede quedar en la impunidad y por lo mismo hemos decidido interponer una querrela criminal en contra de quienes resulten responsables. También hemos tomado conocimiento de algunas solicitudes del petitorio que los gremios de salud han levantado y las vamos a cumplir. Entiendo y empatizo con el malestar y temor de los funcionarios de salud. Desde el municipio vamos a generar las acciones necesarias para entregar la tranquilidad que deben tener en sus horarios laborales", expresó el jefe comunal.

Por último, el subdirector de Atención

ES UNA SITUACIÓN GRAVE QUE NOS PREOCUPA. ESTO NO PUEDE QUEDAR EN LA IMPUNIDAD Y POR LO MISMO HEMOS DECIDIDO INTERPONER UNA QUERRELLA CRIMINAL EN CONTRA DE QUIENES RESULTEN RESPONSABLES"

**JONATHAN ACUÑA**  
ALCALDE DE OVALLE

Primaria del Servicio de Salud Coquimbo, Rafael Alaniz, también se refirió a este caso y a las medidas que se están tomando con respecto a este problema.

"Por desgracia este es un tema que se ha generado a nivel país en el último tiempo, y en ese sentido se está trabajando junto a las autoridades regionales en la constitución de mesas de seguridad, tanto a nivel provincial como regional. En ese sentido, tanto los equipos directivos locales, los gremios y la dirección del Servicio de Salud han participado activamente en estos espacios, en los que se ha estado discutiendo cómo implementar una serie de medidas que vayan justamente en protección de los trabajadores de salud, para ir disminuyendo la violencia que se pueda estar generando en estos espacios", aseveró Alaniz.